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打好“五战双强”行动组合拳
本报讯（融媒记者 童英晓） 4月11

日，市人大常委会主任胡积合前往永康

一中调研民生提质大会战“教育质量突

破”工作，了解我市教育发展面临的难

题，听取建设高质量教育体系的建议意

见。

去年，我市锚定“一年起势、两年生

势、三年成势”总目标，以“将‘拐点’硬着

陆”的决心，承压前往、跨步直追，教育

质量提升成效初显。下一步，我市将紧

扣“五战双强”行动决策部署，以质量提

升、改革深化、平台迭代、强师提能、管

理规范等“五个年”行动为载体，持续推

进教育质量提升。

胡积合实地走访了教学楼、食堂、

学生寝室等地，通过现场察看、座谈交流

等方式，了解我市教育现状。胡积合对

我市教育近年来取得的成绩给予了肯

定。他强调，教育事关千万家庭的未来，

也事关我市发展的未来。教育发展需要

一个过程，要充分认清新形势、新任务、

新机遇，攻坚克难、实干笃行，办好人民

满意的教育。要抓住“领导重视、社会关

注、家长期盼”的窗口期和关键期，树立

信心，不断汇聚发展力量，切实推动我市

教育提质扩优。

胡积合说，近年来，市委、市政府

始终坚持把教育摆在优先发展的战略

位置，紧紧围绕办好人民满意的教育，

持续加大教育投入，全市教育综合实

力和整体水平迈上新台阶。全市教育

系统要持续提能力、提业务、提水平，

学习先进地区好的教育经验做法，缩

小差距，加强高素质专业化教师队伍

建设，着力提升广大教师综合育人能

力。要加大宣传，部门配合，大力营造

全社会尊师重教、理解支持教育的浓

厚氛围。

今年 4 月 10 日至 4 月 16 日是浙江省第 44 个“爱鸟周”。近日，市自然资源和规划局联合多部门在龙川公园开展“爱鸟

周”宣传活动，普及野生动植物保护法律法规，营造关爱野生动植物的良好氛围。市野生动植物保护管理站将此前救助的2

只雕鸮和16只画眉鸟带到现场，与市民一同将这些鸟类放飞。 融媒记者 曹润鑫 程卓一 摄

爱鸟护鸟爱鸟护鸟 从我做起从我做起

本报讯（融媒记者 郑旭华） 4月11

日，市社会治理中心组织市委统战部、市

法院、市公安局，面向各镇（街道、区）开

展专项工作业务培训暨网格直报提质工

作部署，切实提升网格直报工作质效。

会上，市委统战部民宗工作科通过

大量案例详细讲解非法宗教活动表现形

式、巡查处置方法等，市公安局双基大队

讲解情感纠纷、治安隐患的排查方法，市

法院重点讲解终本出清的线索提供方

法，芝英镇、前仓镇作经验交流。会议还

对优秀直报事件网格员给予奖励。

据悉，今年一季度，全市网格员及早

发现和协助处置高质量直报事件65件，

涵盖山林火灾、极端天气、交通隐患、治

安隐患、劳资纠纷、情感纠纷、诈骗传销

等方面，切实做到网格力量“沉”下去，治

理成果“升”起来，推动社会治理提质增

效，护航社会稳定发展。

网格直报表面上是网格员报送事

件，背后考验的是各级干部服务群众、回

应诉求、化解隐患的能力和作风。会议

强调，要充分发挥宣传员、巡查员、信息

员、服务员、调解员“五大员”的作用，紧

盯重点任务、重点区域、重点人员，从严

从实、深入排查、及时预警并妥善处置；

要安排专人全流程跟进事件处置，形成

工作闭环，深入摸排辖区网格覆盖面情

况，防止出现应“网”未“网”；要全方位开

展“复盘溯源”，深度剖析问题症结，梳理

提炼管用做法，并固化为长效机制，助推

实现从解决一件事到解决一类事，带动

治理一区域的良好发展；要进一步强化

网格经费管理，完善考核激励及保密机

制，各部门、镇（街道、区）协同发力、共同

支撑网格员“敢于报、愿意报、积极报”。

我市组织部署全市网格直报提质工作
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抓住机遇树立信心 推动教育提质扩优

本报讯（融媒记者 童英晓） 4月10

日，市委副书记王海涛前往西城街道、高

新区等地调研共富工坊和科技创新等工

作。他勉励企业，面对复杂多变的国际

贸易环境，要提振信心做强主业，牢固树

立品牌意识，通过拓宽销售渠道、加快技

术创新和产业升级，提升企业核心竞争

力，厚植高质量发展新动能。

山海公厨科技有限公司通过近几

年发展，目前年平均服务超过 1200 万

人次，年产值超 4 亿元，同时还与我市

以及周边县（市、区）上百家农业基地签

订周期性农业采购订单，助力共同富

裕。目前，智慧一体化食品加工及农产

品供应链冷链物流项目第一期已投入

使用，对打造浙江省智慧农业、标准化

食品、集成冷链的标杆性项目具有积极

的推动意义。王海涛详细了解净菜市

场前景、产业链条、发展趋势等情况，并

就企业面临的道路交通问题进行现场

办公。王海涛说，要紧抓发展轴建设有

利契机，进一步拓宽经营理念，积极探

索新赛道，把企业文化转化为生产价

值；要将食品安全视为企业发展的生命

线，认真落实食品安全主体责任，抓好

日常生产管理工作，做良心企业、供放

心食品。

在开源动力工具有限公司，王海涛

与相关负责人进行座谈交流，详细了解

企业在生产经营、科技创新、市场开拓、

外贸进出口等方面的实际情况，并就当

前国际贸易形势进行分析，现场研究应

对策略。王海涛鼓励企业要坚定信心，

准确识变、科学应变，顺应外贸出口趋

势，在稳住现有市场的基础上，拓展新兴

市场，激活增长新动能。他要求相关部

门积极主动与企业建立常态化的沟通联

系，第一时间了解企业发展诉求，紧密关

注企业生产经营情况，进一步强化服务

和要素保障，落实各项惠企扶持政策，让

企业对政府服务更加有感，对发展壮大

更有底气。
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提振信心做强主业 厚植高质量发展新动能
绿肥鲜草平均亩产3243公斤

我市水田绿肥
轻简化示范方项目
测产验收合格
本 报 讯（融 媒 记 者 潘 燕 佳）

近日，由省农科院、市农业农村局农

技推广中心组成的验收小组，对我

市水田绿肥轻简化示范方创建项目

进行绿肥鲜草测产验收。

在象珠镇晓璐家庭农场，验收

小组仔细查看示范方内紫云英、光

叶苕子、黑麦草 3 种绿肥作物的生

长情况，并按标准流程随机选取测

产 样 方 ，通 过 齐 地 收 割 、称 重 计

算。经测产，我市 3 块示范方绿肥

鲜草平均亩产量 3243 公斤，远超

1500 公 斤/亩 ，项 目 顺 利 通 过 验

收。

紫云英是常见的绿肥作物，其

根部的根瘤可将空气中的氮固定在

植株内，翻压入田后可将氮素释放

在土壤中。单一绿肥种植易受气

候、病虫害等因素影响，从去年开

始，我市在全省率先推行紫云英、光

叶苕子、黑麦草混播模式，通过发挥

不同作物互补优势，实现土壤养分

均衡供应，降低种植风险。

据悉，这是晓璐家庭农场参与

示范方项目的第二年。农场负责

人介绍，种植绿肥后，土壤肥力得

到明显提升，为水稻种植节约生产

成本。

国家绿肥产业技术体系岗位科

学家、省农科院环土所研究员王建

红介绍，长期依赖化肥易导致土壤

板结酸化，影响耕地质量与水稻产

量。绿肥作为天然缓释肥，既能改

良土壤结构，又能通过根瘤固氮提

升肥力，是落实“藏粮于地、藏粮于

技”战略的重要抓手。

“近年来，我们通过研究发现，

每 1000 公斤绿肥鲜草可增加 50 余

公斤水稻产量。从经济价值角度

分析，一亩地产出 1000 公斤绿肥，

可得到 180—190 元经济效益。”王

建红说，推广绿肥种植是推动农业

绿色高效和可持续发展的有效举

措。

目前，我市 3 个水田绿肥轻简

化示范方种植面积共 300 亩，其余

绿肥种植面积 2000 余亩。省农科

院在我市试点探索“稻肥”轮作模

式，探索耕地质量提升与冬闲田高

效利用新路径。今年，市农业农村

局将采取第三方采购服务，为农户

提供全流程技术指导和服务，推动

绿肥、肥田油菜规模化种植，助力生

态效益与农业产值双提升，为农业

绿色转型注入新动能。


